

# 九重町将来像アンケート 結果

【質問1】将来的に人口減少が見込まれていますが、人口減少による各分野の課題について、あなたが心配であるテーマはどれですか？

## 《③空き家・土地》 を選んだ理由

空き家や土地が余っているのをよく見かける。（もう少し、空き家バンクでのリフォーム例などを紹介して利用促進につなげては？）

空き家もたくさんあります。ここをみんなで考えて家にあとつぎをおけるような九重町にして頂きたいです。

若者が地元に戻らず空き家が管理されずそのまま放置されたり、土地の相続等がされないままになる。売買や賃貸をするにしても名義変更がされていなければ何も進めることができないのではないかと思うため。

人口減少により、高齢者の医療・介護が心配。人口減少により、空き家や土地を外国から購入されてしまうことが心配。

自分が今両方のテーマの立場になりつつあるので、不安を感じています。

空き家・土地が多くなり、治安が悪くなる気がする。

空き家・土地を個人の責任と考えず、町全体の観光、景観としての観点からの対応取り組みもよいと思うのですが。

古い家の解体費用が高すぎて、そのままの状態でも台風等には心配（助成金があると助かる）

自分は、親から相続したが、これを子どもたちに渡そうとは思えない。とは言え、先祖からの土地・家がどうなるのかとても不安。

集落（生活空間）の維持が心配。

どこに行っても空き家は多い割に、登録は少ないと思う。これは、取り壊し費用をはじめ相続、仏壇等物置の処分が考えられる。これらは、今後も何もしなければ、何も変わらない。登録を待つのではなく、その調査～登録、第3者への提供までを世話する担当者がなくてはダメである。（人材確保）

人口が減り、使わない家や土地が増え、放棄地が増えていく事が心配。

地区水道も距離が長く、高齢化した際に、管理できないし、管理がむずかしくなっている。

現在でも地区内で3～4の空き家がある中、今後さらに多くの空き家が出ると思われる。空き家になったら、早めに再利用出来るような方法を考える他に、移住者の募集等

又、高齢者には共同生活できる場所づくり

周辺に空き家が増えてきているので心配です。

高齢化により、町として持続していけるのか。

若い人が少なくなり、今後が心配。

人口を増やすため、九重町を全国の方に知ってもらうためには？これからは、どこにいても仕事ができる時代です。空き家をリノベーションし、広い土地を含め、活用してもらえようにする。古くなったままの空き家を見てもらっても、なかなか興味が湧かない。空き家をセンス良く（あまりお金をかけず）改装し、とりあえずすぐに住める家にすれば、若い世代の方は、移住してくれるかも。

高齢者が多い為、これから空き家・土地が増えてくると思うと、後がどうなるか不安。

近隣の空き家が増えて、倒壊の危険を感じる。動物が入り込んで（サルも見かけた）増えるのも心配。

人に貸せる様にできるところはまだ良いが、貸せないまま、ぼろぼろの家が問題です。

姑と自分の二人暮らしの我が家は近い未来、必ず空家になる。田畑森林地を含め本当に心配。

どのお家も跡継ぎがいなく空き家が増えている。

防犯上心配である。

後継者がいない。

空き家、別荘、地元が失われている。もう元には戻らないと思う。

空き家・土地を有効に活用出来れば良いのでは。家を探している方にできるだけ安く（賃貸又は売家）交渉できるように。

少子化・高齢化で管理や維持が難しくなる。